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A Eletros recebeu, no dia 10/05, Gustavo Kuster, 

Diretor de Avaliação da Conformidade e Marcos 

Borges, Chefe da Assessoria de Medidas Regulatórias, 

do Inmetro. Durante o debate, a Eletros apresentou à 

equipe do Inmetro um trabalho construído em 

conjunto com os Associados, para aprimorar operações 

e procedimentos que impactam diretamente em suas 

atividades, de acordo com às necessidades setoriais das 

Linhas Branca, Marrom e Portátil. 
 

ELETROS E INMETRO FARÃO AÇÕES PARA 

MELHORAR A COMPETITIVIDADE DA INDÚSTRIA 

Da esquerda para a direita: Jacques Krause (VP do Setorial de Portáteis da Eletros), Gustavo Kuster 
(Inmetro), Jorge Nascimento (Eletros), Marcos Borges e Leonardo Rocha (Inmetro). 

PALESTRA SOBRE A LEI GERAL DE PROTEÇÃO DE 

DADOS PESSOAIS NA ELETROS 

O time Siqueira Castro respondeu aos questionamentos dos Associados sobre demandas direcionadas para 

o Setor e construiu com a Eletros caminhos e soluções para as suas necessidades. 

 

Dentre os temas mais relevantes em debate, esteve a 

regulamentação da Licença de Importação Pós-Embarque, um 

pleito Eletros desde 2017, melhorias no sistema orquestra, 

processos de certificação dos produtos, entre outros assuntos 

Como resultado do encontro, as duas Entidades acordaram 

manter o diálogo e construir em conjunto soluções eficientes 

para o Setor, aproveitando que está sendo construída uma 

nova regulamentação, que pretende ser mais simples e 

eficiente. Logo após o encontro, a Autarquia publicou a 

Portaria nº 260/2019, regulamentando a Licença de 

Importação Pós-Embarque.  
 

No dia 08/05, a Eletros, em parceria com o 

Escritório de Advocacia Siqueira Castro, promoveu 

uma Palestra sobre a Lei Geral de Proteção de 

Dados Pessoais – LGPD. Os Associados 

participaram ativamente do evento, através dos 

seus setores mais impactados pelas novas regras 

de tratamento e armazenamento de informações. 

Como destaque, tivemos os desafios para a 

relação consumerista, os impactos nas relações 

trabalhistas e como as tecnologias interativas 

precisarão ser adaptadas à nova realidade. 

 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
A Eletros participou, no dia 29/05, em 

Brasília, do evento “Produtividade e 

Crescimento Econômico no Brasil”, 

realizado pelo Banco de Desenvolvimento 

para a América Latina – CAF. O time do 

Ministério da Economia esteve presente, 

através do Ministro Paulo Guedes, do 

Secretário Carlos da Costa, do Secretário 

Marcos Troyjo, do Secretário Diogo Mac 

Cord e do Secretário Caio Megale. Na 

oportunidade, especialistas econômicos do 

CAF apresentaram o que consideram os 

principais desafios e oportunidades para 

impulsionar o desenvolvimento econômico do país, além do Relatório de Economia e 

Desenvolvimento (RED 2018): “Instituições para a Produtividade”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Eletros esteve no Ministério do Meio Ambiente – MMA, no dia 02/05, 

para tratar com André Luiz França, Secretário de Qualidade Ambiental, o 

Acordo Setorial para o Sistema de Logística Reversa de produtos 

eletroeletrônicos. Foram apresentadas todas as preocupações do Setor 

e o Ministério se mostrou aberto à construção de soluções em conjunto. 

A Eletros e o Ministério seguem nas tratativas para a elaboração de um 

acordo setorial ideal. 

 

SEMINÁRIO - PRODUTIVIDADE E CRESCIMENTO 

ECONÔMICO NO BRASIL COM O MINISTRO PAULO GUEDES 

AUDIÊNCIA COM O  
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE 

POLÍTICA INDUSTRIAL DO SETOR É 
PAUTA EM AUDIÊNCIA NO 
MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E 

TECNOLOGICA 

Da esquerda para direita: Carlos da Costa e Paulo 
Guedes (ME) e Pablo Sanguinetti (CAF) 

Eletros e o Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovações e Comunicações – 
MCTIC estiveram reunidos no dia 28/05. 
Pela Eletros, Jorge Nascimento, Presidente, 
Toshio Murakami e Mauro Apor, Vice-
Presidentes dos Setoriais de Linha Branca e 
Marrom respectivamente, José Alvarenga, 
Coordenador de Linha Marrom e Márcio 
Herman, Samsung. Pelo Ministério Paulo 
Alvim, Secretário de Empreendedorismo e 
Inovação, José Gontijo, Diretor do 
Departamento de Ciência Tecnologia e 
Inovação Digital e Henrique Miguel, 
Coordenador-Geral de Estímulo ao 
Desenvolvimento de Negócios Inovadores. 

Em pauta, a apresentação de sugestões 

para o aprimoramento das políticas 

industriais para o segmento 

eletroeletrônico; a apresentação dos 

indicadores do setor e o intercâmbio de 

informações com vistas à melhoria da 

competitividade e inovação tecnológica 

aplicada aos produtos dos Associados 

Eletros; e a participação da Entidade na 

Câmara 4.0. 

 



 

 

  

 

 
A Eletros, através de Angelo Merlo, 

Coordenador Setorial da Linha Portátil, esteve 

em Manaus, no dia 13/05, para participar de 

Audiência Pública promovida pelo Ministério 

Público Federal e Tribunal de Contas do 

Estado do Amazonas. Intitulada como 

“Diálogo sobre as oportunidades e 

cooperações interinstitucionais para logística 

reversa em Manaus”, o encontro possibilitou 

um debate entre Poder Público, sociedade e 

Setor Produtivo. Em conjunto com os demais participantes, a Eletros contribuiu com ideias para 

melhorar o desempenho das ações de reaproveitamento de resíduos sólidos e a construção de 

um projeto possível e eficiente para todos os envolvidos. Seguimos acompanhando e atuando 

nas tratativas e nas negociações para o Sistema de Logística Reversa do Estado. A próxima 

audiência pública ocorrerá no dia 17/06, no auditório da Suframa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
A Eletros foi representada por Marcela Paes Barreto à Audiência Pública 

“Perspectivas de Reformas Econômicas e Propostas de Retomada do 

Crescimento” promovida pela CDEICS - Comissão de Desenvolvimento 

Econômico, Indústria, Comércio e Serviços, para o Ministério da Economia, 

realizada no dia 15/05. O Secretário Carlos da Costa (SEPEC/ME), juntamente 

com seu time, apresentou os planos da Secretaria para o fomento do 

desenvolvimento e da competividade nacionais. Em síntese, o Poder Executivo 

entende que a estabilidade fiscal e a abertura comercial são imprescindíveis 

para o momento. Mas que é preciso realizar ações em sintonia com o setor 

produtivo brasileiro para consolidar a economia interna.       

AUDIÊNCIA - SISTEMA DE LOGÍSTICA REVERSA NO AM 

PRESIDENTE DA COMISSÃO ESPECIAL DA REFORMA DA PREVIDÊNCIA, 

DEP. MARCELO RAMOS, DISCUTE O TEMA NA ELETROS 

A Eletros promoveu, no dia 17/05, um Debate com o Deputado Marcelo Ramos (PL/AM), Presidente da 

Comissão Especial da Reforma da Previdência e da Comissão Especial de Análise de Subsídios Tributários. 

Com a casa cheia, os Associados ouviram as projeções do Parlamentar para a agenda da Reforma da 

Previdência, que, no seu entender, integra o “pacote” de reforma fiscal almejado pelo Poder Executivo e será, 

para o País, como o Plano Real da nova geração. Quanto aos subsídios tributários, o recado foi não ser possível 

construir um país com oportunidades para todos sem considerar as particularidades regionais. O evento 

acabou por aproximar e ampliar ainda mais o diálogo entre a Eletros, os Associados e o Poder Legislativo. 

 

Da esquerda para a direita: Toshio Murakami (VP Setorial de Linha Branca), Dep. Marcelo Ramos, 
Jorge Nascimento (Presidente Eletros) e Mauro Apor (VP Setorial de Linha Marrom) 

PERSPECTIVAS DE REFORMAS ECONÔMICAS E PROPOSTAS DE 

RETOMADA DO CRESCIMENTO SÃO PAUTA NA CÂMARA 

Sec. Carlos da Costa 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
A Eletros esteve nas audiências públicas 
realizadas pela ANTT – Agência Nacional de 
Transportes Terrestres, nos dias 14/05 (São 
Paulo/SP) e 23/05 (Brasília/DF), representada 
por Aparecida Cardoso. Como objetivo, ambas 
visavam a construir elementos para a Política 
Nacional de Preços Mínimos do Transporte 
Rodoviário de Cargas – Tabela de Frete. No 
primeiro encontro (14/05), a Agência sinalizou a 
possibilidade de criar um simulador para cálculo 

do frete, uma tabela somente para autônomos e a extinção do frete retorno, mantendo o frete 
para o destino. Já na segunda reunião (23/05), foram discutidas regras gerais, metodologias e 
indicadores da tabela para o transporte de cargas. A Eletros enviou suas contribuições para a 
Consulta Pública, que se encerrou em 24/05. O objetivo da consulta era receber sugestões dos 
usuários com foco na melhoria do cálculo do frete.  A Entidade destacou que o melhor caminho 
para a consolidação de negócios é a preservação da Livre Concorrência de mercado, não sendo 
favorável a qualquer tipo de tabelamento. 

 

 

LANÇAMENTO DA FRENTE 
PARLAMENTAR EM DEFESA 

DA AMAZÔNIA 

AUDIÊNCIAS PÚBLICAS ANTT, TABELA DE FRETE 

Da esquerda para a direita, Jorge Nascimento, Presidente da Eletros, Igor Calvet, Ministério da 
Economia, Alberto Neto, Dep. Capitão PRB/AM e Saleh Hamdeh, FIEAM/CIEAM 

ESTUDO FGV SOBRE A ZFM É DISCUTIDO NA 

CÂMARA DOS DEPUTADOS 

 

Ocorreu a solenidade de Lançamento da Frente Parlamentar 

em Defesa da Amazônia, no dia 15/05, uma iniciativa do 

Deputado Federal Delegado Pablo Oliva (PSL/AM). A ocasião 

contou com a participação do Ministro do Meio Ambiente – 

Ricardo Salles, que apoiou a criação daquele Grupo. Durante 

o evento, foram discutidas as soluções para o 

desenvolvimento sustentável da região.  

 

Representada pelo Presidente Executivo da Entidade, Jorge Nascimento, a Eletros esteve na CINDRA - 

Comissão de Integração Nacional e Desenvolvimento Regional da Amazônia, no dia 15/05, para participar da 

Audiência Pública que esclareceu o estudo realizado pela Fundação Getúlio Vargas – FGV sobre Zona Franca 

de Manaus – ZFM. A iniciativa do encontro foi do Deputado Federal Capitão Alberto Neto (PRB/AM), por 

considerar de extrema relevância o modelo em debate. Sendo uma proposta de incentivo fiscal eficiente, não 

ficou de fora o debate sobre a Reforma Tributária e a necessidade de se manter a competividade da região. 

 

Min. Ricardo Salles 

Dep. Pablo Oliva (PSL/AM) 



 

 

  

 

 

 

 

 
No dia 24/05, a Eletros esteve na reunião da CEB – Coalizão 

Empresarial Brasileira, promovida pelo Sindipeças (Sindicato 

Nacional da Indústria de Componentes para veículos 

Automotores), em São Paulo. O tema do encontro foi o 

lançamento de uma força-tarefa para a construção de 

estratégias para a revisão de tarifas de importação no Brasil. A 

CNI convidou todas as entidades representativas do setor 

produtivo para discutir a abertura comercial. Ainda é incerta a informação sobre como ocorrerá a 

reformulação da TEC, mas noticia-se que haverá uma redução gradativa no Imposto de Importação, de 

todo o universo tarifário. A CNI está contratando a LCA Consultores para identificar os impactos que essa 

redução trará ao setor produtivo. Esse estudo será abrangente e focado no impacto global.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Jorge Nascimento participou, no dia 27/05, em Brasília, da 2ª Reunião 

Ordinária do COPIN – Conselho Temático Permanente de Política 

Industrial e Desenvolvimento Tecnológico, realizado pela CNI. 

Dessa vez, o encontro tratou da “Câmara Brasileira da Indústria 

4.0” e teve a participação de Caio Megale, Secretário de 

Desenvolvimento da Indústria, Comércio, Serviços e Inovação 

(Ministério da Economia). Outro tema tratado foi a 

“Industrialização e Desindustrialização Setorial no Brasil”, 

debatido com Paulo Morceiro, pesquisador econômico da Fundação 

Instituto de Pesquisas (Fipe). 

 

 

 

 

 

 

COALIZÃO EMPRESARIAL PARA FACILITAÇÃO DE 

COMÉRCIO E BARREIRAS - CFB 

ELETROS NO COPIN – CNI 

ELETROS PARTICIPA DE REUNIÃO PARA 

 FORÇA-TAREFA SOBRE REDUÇÃO UNILATERAL DE TARIFAS 

Aparecida Cardoso esteve presente na reunião plenária da 

CFB, realizada no dia 30/05, uma iniciativa da CNI. O grupo 

foi criado em 2018, para identificar as barreiras no 

comércio exterior, quando da exportação do Brasil para 

outros mercados. Desde a criação do grupo, foram 

identificadas 38 barreiras não tarifárias. O objetivo é 

identificar e tratar as sensibilidades com cada um dos 

países, para sua retirada. 
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Redes sociais 

VISITA À SEDE 

DA TRAMONTINA 

Da esquerda para a direita: Riccardo Bianchi (Tramontina), Jorge 
Nascimento (Eletros) e Felipe Lazzari (Tramontina) 

Jorge Nascimento fechou o mês de maio 

visitando a unidade fabril da Associada 

Tramontina, em Carlos Barbosa, Rio Grande do 

Sul, no dia 31/05. Foi recebido por Riccardo 

Bianchi e Felipe Lazzari. 

O encontro, que começou pela manhã e se 

estendeu durante a tarde, foi composto por 

rodadas de reuniões para a apresentação da 

agenda institucional da Eletros, debate sobre 

desenvolvimento econômico e estratégias da 

Entidade para a defesa dos pleitos do Setor. 

No dia 16/05, o time Eletros esteve no evento de 

inauguração do Centro de Serviços Samsung, em 

Pinheiros, Zona Oeste de São Paulo. A ideia da 

associada é oferecer ao consumidor um novo 

conceito de pós-venda, com solução rápida de 

reparos de produtos e outros serviços, como venda 

de acessórios. 

Na nova unidade da Samsung há, ainda, salas 

especialmente desenvolvidas para o treinamento de 

técnicos, que atendem em domicílio aos mais 

diversos produtos da marca. 

INAUGURAÇÃO DO CENTRO DE 

SERVIÇOS SAMSUNG 

“ARRAIÁ”  

SOLIDÁRIO AACD  

COM APOIO  

DA WHIRLPOOL 

No sábado 25/05, em São Paulo, aconteceu o “Esquenta 

Junino AACD – Associação de Assistência à Criança 

Deficiente”, com o apoio da Associada Whirlpool. A 

Eletros esteve na festividade a convite da Associada. Em 

clima de alegria e solidariedade, colaboradores da 

empresa trabalharam como voluntários na venda de 

ingressos e nas barraquinhas de comidas típicas. O 

evento também tem o apoio do Consulado da Mulher, 

ação social da marca Consul. Todo o valor arrecadado é 

revertido para o tratamento dos pacientes da AACD. 

 

Jorge Nascimento esteve no Espírito Santo, no dia 

13/05, na cidade de Sooretama, visitando a unidade 

fabril da Associada Cozinhas Itatiaia. Thiago Gonzela e 

Rudemar Niendicker (Itatiaia) proporcionaram uma 

excelente recepção. Na oportunidade, foram expostas 

as atuais ações da Entidade e o Presidente conheceu as 

instalações da fábrica e as ações da Associada. A 

empresa foi fundada em 1964, é uma das maiores 

fabricantes de cozinhas da América Latina.  Sua filosofia 

é investir constantemente em qualidade, pessoas, 

pesquisa e desenvolvimento de produtos. 

ELETROS VISITA ASSOCIADA COZINHAS ITATIAIA 

O Presidente ainda visitou as instalações da fábrica da Tramontina, conhecendo a tecnologia, as linhas de 

produção e a T Store, uma loja de 4.500 metros. O local é aberto ao público e conta com um espaço 

Gourmet para eventos. Fundada em 1911, a Tramontina está presente em 120 países, fábrica 18.000 mil 

itens e conta com 8.000 funcionários que atuam nas fábricas e demais unidades operacionais e comerciais. 
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